



Publié pour le département de l'Agriculture de la Province de Québec (pour la partie officielle,) par Eusèbe Senécal & fils, Montréal.

Vol. X. No 6.

MONTREAL, JUIN 1887.

{ Un an \$1.00
payable d'avance

Abonnements à prix réduits.

"En vertu de conventions expresses avec le gouvernement de la province de Québec, l'abonnement au *Journal d'agriculture* n'est que de trente centins par an pour les membres des sociétés d'agriculture, des sociétés d'horticulture et des cercles agricoles, pourvu que tel abonnement soit transmis, d'avance, à MM. Senécal & fils, par l'entremise du secrétaire de telle société ou cercle agricole."—RÉDACTION. Toute matière destinée à la rédaction doit être adressée au directeur de l'agriculture, Québec.

PARTIE OFFICIELLE.

Table des matières.

Les cercles agricoles—L'enseignement agricole	81
Culture du lin pour la graine.....	83
Ablation des cornes.....	84
Nos gravures.....	84
Un bon exemple.....	84
Du rationnement des volailles.....	85
Préure de Hansen.....	86
Bibliographie.....	86
Echo des cercles—Nouveaux cercles.....	86
Correspondance—Laitur—Blé d'Inde.....	89
Appareil à fromage Jocelyn.....	90
La vache canadienne.....	90
Les cultures améliorantes.....	91
Laitue romaine.....	91
Sarrasin enfoui et prairie.....	91
Granges octogones et oblongues.....	91
Graines fourragères.....	93
Succès de l'ensilage.....	93
Presse à foie.....	94
Blé miracle.....	94
Vergers sur carrières.....	94
Petite beurrerie.....	94
Moutons Shropshires.....	95
Mesurage du poids du bétail.....	95
Rapport du congrès des cercles agricoles à Trois-Rivières.....	95
Petit traité sur le dessèchement et le drainage des terres, etc.....	95
Tinette à beurre.....	95
Conservation des œufs.....	96

rite les éloges de tous les amis de l'agriculture pour l'activité qu'il déploie afin d'étudier et prendre en considération les besoins agricoles de notre province. Au mois d'avril dernier, il recevait une députation de la Société d'industrie laitière et lui promettait son concours pour l'obtention de certaines faveurs de la part de nos gouvernants. Quelques jours après il se réunissait en séance spéciale pour donner audience à une députation du Congrès des cercles agricoles, composée des révérends MM. Samuel Garon et Théophile Montminy, l'hon. M. Praxède Larue, M. C. L. et de MM. Ed. A. Barnard, J. P. Tardivel et J. C. Chapais.

Cette députation nommée par le Congrès des cercles agricoles, tenu à Trois-Rivières en janvier dernier, avait pour mission de demander au comité d'agriculture son appui afin d'obtenir de la Législature un octroi pour les cercles agricoles des paroisses, un autre octroi pour le maintien d'une ferme d'expérimentation à Trois-Rivières. Il devait aussi traiter devant le comité la question si importante des conférences agricoles et quelques autres questions intéressant spécialement l'agriculture.

La députation avait préparé et distribué d'avance à messieurs les membres du comité un mémoire imprimé exposant le but de sa mission. M. Bernatchez, président du comité, ouvrit la séance en présentant la députation au comité et pria M. l'abbé Garon, président du Congrès des cercles agricoles, de donner des explications sur le mémoire dont les membres du comité avaient déjà pris connaissance, pour la plupart. M. l'abbé donna alors lecture du mémoire en le commentant article par article. Ce mémoire traite de la production agricole actuelle de la province; de ce que nous pourrions produire et de ce que le commerce, l'industrie, etc., perdent par notre

Les cercles agricoles—L'enseignement agricole.
Le comité d'agriculture de la Législature provinciale mé-